

Le président Maurice Michielini et sa femme Rita partagent la passion pour le tennis.

La vie des clubs

# TC Founex Tennis: plaisir avant tout

Entre pâturage et ville, des membres des 4 coins du monde, un club où il fait bon vivre depuis 33 ans.

«Il est vrai que nous privilégions le tennis plaisir», se plaisent à dire conjointement Maurice Michielini, président du TC Founex et Ricardo Huarcaya, responsable des profs. Qu'imaginer d'autre dans un cadre aussi idyllique! Si l'on joue côté lac, c'est avec la vue sur les vaches et le lac. Confortablement installés dans les tribunes, pour suivre les matches sur green set, c'est le coucher de soleil derrière le Jura. Envie de venir taper la balle à Founex?

S'il n'y a pas d'archives écrites, Rita et Maurice Michielini se sont fait un réel plaisir à relater la vie du TC Founex.

#### Monsieur le président

Maurice Michielini a repris la présidence du club en 2001, après trois années passées au poste de responsable technique (compétition). Mordu de foot, il n'a débuté le tennis qu'à l'âge de vingt ans. «Rita et moi avons commencé le tennis ensemble, lorsque notre employeur de l'époque, à Genève, a construit deux courts de tennis destinés à ses employés. C'est en déménageant sur le canton de Vaud, que nous avons rejoint notre premier club de tennis, le TC Founex.» Rita Michielini ajoute en souriant: «C'est ici que nous avons transmis notre passion du tennis à nos enfants.» Si la famille passait beaucoup d'heures sur les courts, le travail et les fréquents voyages de Maurice ne lui permettaient pas de s'investir au sein du comité. «A partir de 1996, j'ai moins voyagé et en 1998, j'ai rejoint le comité. Lorsque j'ai repris la présidence du club, en 2001, Rita m'a toujours aidé dans l'ombre. Elle n'est entrée officiellement au comité, en tant que responsable des membres et des cours/stages qu'en 2006.» Un comité uni (Elizabeth Mercier, Jacqueline Debluë, Rita Michielini, Thierry Carnal et Claude Girard) a permis, avec l'aide de la commune,

la réalisation de certains travaux. Et de poursuivre: «Le TC Founex, situé au Centre sportif, devait partager les vestiaires avec le foot. Malgré le fait que je sois un ancien footballeur, je dois avouer que la cohabitation n'était pas toujours facile. En 2003, la commune a construit un bureau et des vestiaires.» Le président est heureux, il aime son TC et le rend bien à ses membres. Après chaque tournoi, le club offre un repas aux participants et même aux... adversaires!

Avant de poursuivre avec la vie du TC Founex, je voudrais faire part d'une info aux lecteurs qui ne connaissent pas la région. Il faut savoir que Founex se trouve dans une région appelée Terre Sainte.

Wikipédia: Terre Sainte est une région de l'ouest du canton de Vaud, entre Nyon et Versoix, qui comprend les neuf communes vaudoises de Bo-Chavannes-de-Bogis, gis-Bossey, Chavannes-des-Bois, Commugny, Coppet, Crans-près-Céligny, Founex, Mies, Tannay.

Presque chacune de ces communes possède un tennis club, mais de par son emplacement, la qualité de ses courts, sa tribune et son ambiance, le TC Founex attire les membres des communes avoisinantes. Pendant des années, l'entrée n'a été réservée qu'aux Founachus (habitants de Founex).

#### Flashback

1980: Création du TC Founex, à l'emplacement actuel; 3 courts en dur (ceux situés côté lac). Ces terrains étaient multisports (avec des lignes et des marques destinées aux différents sports). D'emblée le club a regroupé 300 membres exclusivement founachus. Mise en place d'une liste d'attente pour les habitants de Terre Sainte.

Début des années 1990: Construction des deux terrains en green set (côté

2003: Construction du bureau et des vestiaires.

2005: Ricardo Huarcaya reprend la direction des cours.

2006: Abolition de la liste d'attente. «Nous avons eu environ 50 nouveaux joueurs par année. Bien souvent, ils appartenaient déjà à un autre club et il en va de même aujourd'hui», précise Maurice Michielini.



Les courts situés à côté du lac.

2007: Construction du 3e court en green set.

2010: Grande fête pour souffler les 30 bougies. Grâce à des cotisations modestes (il en va de même à ce jour), explosion des membres, environ 800.

2013: Situation confortable pour les joueurs, gestion saine avec environ 700 membres.

Rita complète le tableau par une petite anecdote: «La journée des 30 ans a été merveilleuse. Il faisait chaud et beau et nous avions prévu une surprise: la présence de Timea Bacsinszky. La date tombait juste entre deux tournois, mais à une seule condition ... qu'elle soit éliminée lors des premiers tours. Pour notre grand bonheur, et malheureusement pour elle, Timea a perdu et venue nous rejoindre. Elle a échangé des balles avec les juniors et même avec les petits. Ils étaient aux anges, je pense qu'ils n'oublieront plus jamais ce jour-là!»

#### Ecole de tennis

«Je n'aime pas utiliser ce mot, même si nous avons environ 300 juniors qui s'entraînent chez nous. Nous n'avons pas la structure pour leur ouvrir l'univers compétition, il faudrait un coach pour le physique, les conseils d'un nutritionniste et nous ne couvrons, avec la bulle, que deux courts en green set pour l'hiver (20 semaines). Cela suffit juste pour les cours et nos membres», explique le président. En 1980, notre prof ne donnait des cours que le mercredi après-midi. Aujourd'hui, Ricardo Huarcaya passe ses journées sur les terrains, temps qu'il partage entre adultes et juniors. «Cela doit être



Ricardo Huarcaya (à gauche) et son assistant Sam s'occupent des juniors.

l'homme le plus connu auprès des jeunes, en Terre Sainte, et il est doté d'une patience incroyable. Il est aussi le confident des petits et des grands. Bien souvent ce sont d'abord les enfants qui viennent aux cours et les parents se laissent tenter par la suite», ajoute Rita. Il est vrai que l'ambiance est conviviale au TC Founex, mais le caractère jovial de Ricardo n'est pas étranger à cette atmosphère!

# Ricardo Huarcaya

«Une patience incroyable? On ne peut l'avoir que si on est vraiment passionné. Je veux avant tout que les personnes qui viennent à mes cours aient du plaisir. Je les forme jusqu'à un niveau avancé tout de même et je suis heureux lorsqu'ils me disent qu'ils ont envie de faire de la compétition. Maxime Guichoud, qui du haut de ses 17 ans est N4, a fait ses débuts chez nous», dit d'un large sourire Ricardo Huarcaya.

A ses débuts, il a repris la relève du mercredi après-midi et dès 2006, un an après son arrivée, il a fallu raiouter des cours. Pour faire face à la demande toujours plus élevée des cours et au vu du succès des stages, Ricardo a dû s'entourer d'un staff d'assistants: Samuel, David et

Mais qui est donc Ricardo? Classé dans le top 5 des joueurs péruviens de son époque (comme il le précise), il est aussi l'un des précurseurs des académies de tennis au Pérou. «A l'époque, (ndlr. Ricardo est né en 1961) le milieu tennistique au Pérou était très fermé. Il n'v avait pas des tennis clubs comme ici, c'était des country clubs, comme pour le golf actuellement. A 16 ans, j'ai eu envie de pouvoir ouvrir cet univers à une classe moyenne, moyenne aisée et cela a été possible grâce à la création d'une académie. Notre Académie regroupait 8 profs. Je dois avouer que je me suis inspiré sur le modèle américain. Je me suis dit si cela marche chez eux. pourquoi pas chez nous!».

Ricardo est arrivé en Europe en 1985. Il coachait l'équipe juniors péruvienne pour un circuit à travers l'Europe. Cupidon a une fois de plus sévi et Ricardo n'est jamais rentré au

Il a voyagé, il a enseigné et aligné les diplômes : Italie, France, Espagne et, depuis 2005, il a posé non pas ses valises, mais ses balles et ses raquettes au TC Founex. Ricardo ? Il est partout, on ne le voit pas que sur les courts. Il participe à toutes les réunions de comité, il encaisse les cours, il prend des inscriptions, bref il dépanne lorsque les membres du comité ne sont pas au bureau. Il accompagne aussi Maurice, une fois tous les deux ans, à la fête du village... non pas pour boire un p'tit coup de blanc, mais sur le stand du TC Founex!

# **Equipes d'interclubs**

- Actifs hommes, 2e ligue
- Jeunes seniors hommes, 1ère ligue
- Seniors hommes, 3e ligue Comme dirait le chanteur Patrick Juvet: «Où sont les femmes?»

## **Activités**

- Stages juniors pendant les vacances de Pâques
- Cours collectifs printemps (10 semaines) adultes et juniors
- Stages d'été adultes et juniors
- Cours collectifs automne adultes et iuniors
- · Cours collectifs hiver (20 semaines) juniors et adultes

#### **Manifestations**

- 3 tournois internes
- Tournoi Sandwich ou la Nuit du Tennis, double mixte en juin
- Tournoi de clôture licenciés et non licenciés en septembre
- Rencontre amicale avec les TC Crans, Mies/Tannay (invitation à tour de rôle)

Si le cadre et l'accueil du TC Founex m'ont particulièrement séduite, j'ai été surprise de voir à quel point les bovins aiment et suivent avec attention ... les matches!

Eugenia Crescenzio



## Rédaction vaudoise

Eugenia Crescenzio ennajenny@yahoo.fr